
2021 年度 愛臨技輸⾎検査研究班 基礎講座（応⽤コース） アンケート 
配信⽇時︓令和 3 年 11 ⽉ 22 ⽇（⽇） 10︓00-16︓00 
配信⽅法︓ライブ配信 
テーマ︓みんなで学ぼう輸⾎検査〜検査の基本的⼿技やコツを⾝に付けよう〜 
参加総数︓43 名 
アンケート回収︓26 名（60%） 

 
＜勤務形態について＞ 
 
 
 

＜輸血業務経験年数について＞ 

＜アンケート 1＞「応用コース」の事前課題は分かりやすかったですか？ 
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＜認定輸血検査技師資格の有無について＞ 
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＜アンケート 2＞「基本コース」の内容は分かりやすかったですか？ 

＜アンケート 3＞web 配信の見やすさは、どうでしたか？ 

＜アンケート 4＞あなたの期待と基礎講座の内容は一致しましたか？ 

＜アンケート 5＞基礎講座全体を通して満足されましたか？ 
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＜アンケート 6＞その他ご意見がありましたらご記入ください。 
 
 
 
 

 
 
 

・講習会を開催していただきありがとうございました。 

・他施設の検査状況を聞けてよかった。 

・とても勉強になりました。 

・グループディスカッションの時間が足りない時があった。様々な施設で意見交換出来て勉強になった。症例説明スライドにアニメー

ション等があればもう少しわかりやすかったと思った。 

・とても勉強になる講習会を開催していただきありがとうございました。当院は小規模病院で血液内科もないため、予期せぬ反応に

遭遇することは非常に稀で、今回このような症例の検査の進め方、考え方を学ぶ機会は貴重な時間でした。 

・今回は研修会を企画して下さりありがとうございました。他県の研修会、更に Web でのディスカッションは初めての経験なので最初

は戸惑いましたが、せっかくの機会だからと質問をさせて頂きました。初歩的な質問に対しても、講師のみなさん優しく、わかりやすく

対応をして下さり、今回勇気を出して参加してよかったなと思います。輸血について、ガイドラインの内容も頭に入れて、自分で問

題解決ができるように学習していきたいと思います。 

・ディスカッションは初対面の人同士で役割分担をするのがやや難しいので、特に司会だけでもあらかじめ指名か、班員の方にやっ

ていただけるとスムーズに内容に入れたのではないかと思いました。他の施設の人の話がオンラインでも聞けたのはとても貴重な体験

でした。 

・事前課題があったおかげで予習がしっかりでき、質問内容もあらかじめ用意できたので、私にとっては助かりました。自施設での普

段の対応内容をまとめることも、じっくり時間をかけて準備できたのでよかったです。初歩的な質問にも事前課題分および当日分と

大変丁寧に回答いただきとても勉強になりました。(応用コースなのにレベルが相応ではなく申し訳ありませんでした。)質問も気軽に

しやすくて、自分のスキルアップにつながりました。本当にありがとうございました。 

・新生児のウラ検査を実施し引き続き間接クームス法を実施し、母親由来の抗 A、抗 B がないか確認することの重要性を学ぶこ

とができました。 

・自施設でやったことのないグリシン・塩酸/EDTA 処理手順や酸解離試験の手順などを動画とイラストで見ることができて大変勉

強になりました。 

また、酸解離試験結果でパネル血球の全てが 4+になり特異性なしとなった結果について、1+ぐらいの反応になるまで希釈して同種

抗体がかくれていないか確認している施設もあると知ることができました。 

・輸血検査の教本や症例集を見て理解できなかったことを知ることができました。 

・グループディスカッションは大変でした。可能であれば事前にどんな内容を話し合うのか知りたかったです。大変緊張してしまい、頭

が真っ白で何をどのように話したらよいのか整理できず大変でした。 

・自施設で全ての検査を行うことは出来ず悩んでしまう部分もありますが、自分だけでなく悩んでいる方々がいると知ることができま

した。 

・また、参加させていただきたいです。ありがとうございました。 

・内容に関しては、とても判り易く良い勉強ができました。また、こういう機会がありましたら是非参加したいと思います。本当にありが

とうございました。 

・Zoom での会議に慣れていなかったのもありますが、グループミーティングがなかなか思うように進まなかったです。特に午前中は自

己紹介や役割分担で時間がかかってしまい、症例検討時間は短く感じました。 

・今後も Web 開催を実施してほしいです。また、寒冷凝集等の冷式自己抗体についても講義していただけると幸いに存じます。 

・勉強や教育のために、当日視聴させて頂いたビデオを日頃も拝見できる形にしていただけたら嬉しいです。 

質疑応答に快くご回答頂きありがとうございました。早速、運用の見直しをしました。また、今回のオンラインセミナーは、事前課題と

し、解説を済ませてディスカッションに移る事により、答え合わせに時間を割くのではなく、各病院の実情や、意見交換に時間を割く

事が出来大変有意義でした。また、オンラインを利用した情報共有できる点を最大限に活用されており、一人の疑問を全員が共

有できる点、オンラインでの実技講習会ならではの利点が最大限に発揮されていたのでは、ないかと思いました。また、参加させて

頂きたく思いますので、宜しくお願い致します。 


